

Tübingen, den 11.9.2022

Umwidmung von Parkplätzen in der Altstadt

Beschlussantrag:

1. Die aktuell im Rahmen eines Verkehrsversuches in freie Fläche umgewandelten Parkplätze auf dem Haagtorplatz bleiben umgewandelt. Über die weitere Verwendung der Fläche wird in Absprache mit der Projektgruppe, die den Verkehrsversuch beantragte, entschieden.
2. Die Parkplätze in der Collegiumsgasse (außer dem Behindertenparkplatz) werden ebenso umgewandelt.

Begründung:

Der Versuch wird vom Jugendgemeinderat positiv bewertet.

Die Sitzgelegenheiten wurden von Anwohnern, Bürgern und Touristen viel genutzt und die erhöhte Aufenthaltsqualität am Haagtor von vielen gelobt.

Im Vergleich zu ca. 50 m² für fünf Autos wurde so Platz für ca. 12 Menschen und 12 Fahrräder geschaffen (die Fahrradständer sind immer belegt).

Der Jugendgemeinderat hält es grundsätzlich für richtig, dem ruhenden Verkehr weniger Fläche zu geben, dem aktuell der Großteil des öffentlichen Raums zur Verfügung steht – insbesondere, wenn Parkplätze dann noch entsiegelt werden, entstehen so wichtige Beiträge zum Klima, zum Stadtklima, zur Aufenthaltsqualität und dadurch auch zu Zusammenhalt und Nachbarschaftshilfe in der Stadtgesellschaft.

Beide Parkplätze werden außerdem von Autofahrern häufig deswegen angesteuert, weil sie hoffen, einen Parkplatz zu finden, der möglichst nah am Zentrum der Altstadt liegt. In beiden Fällen führt das zu einem hohen Kfz-Aufkommen in eigentlich verkehrsberuhigten Bereichen. Die Situation wird so unangenehmer und gefährlicher für andere, die in der Altstadt unterwegs sind; Radelnde, Bummelnde, Zu Fuß gehende und andere.

Für den Jugendgemeinderat,

Tom Besenfelder,
Mia Boss,
Benedikt Döllmann,
Emil Gramm,
Nora Ruff



Jugendgemeinderat Tübingen
Koordinationsstelle des Jugendgemeinderates
Fruchtschranne 5, 72070 Tübingen
info@jgr-tuebingen.de
